

Siguen las Presiones Para Crear el Pacto del Atlántico del Sur

WASHINGTON, 5 de enero (AP).—Un analista de asuntos militares dice que los Estados Unidos estarían promoviendo la creación de pactos militares subregionales ante las dificultades de aplicar el Pacto de Río de Janeiro para encarar el "proselitismo ideológico" de la América Latina.

El especialista Leight Johnson atribuye a Washington la promoción de una OTAN sudamericana y la creación de un ejército centroamericano unificado.

La defensa continental se finca actualmente en el Pacto de Río de Janeiro, pero después de su aplicación en 1964, para sancionar al régimen del primer ministro cubano Fidel Castro, se han registrado presiones para sustraerlo de las disputas ideológicas.

Johnson, que es subdirector de la revista *Defensa y Política Externa*, señala en la última edición de esa publicación que los Estados Unidos "son víctimas de un conflicto no resuelto. Si bien Washington da la impresión de querer conducir política, militar, y económicamente, no se aviene a las realidades del papel de una gran potencia —el poder, y la disposición a usarlo. En otras palabras, mientras ansia el liderato, su sentido moral conjura a cada paso su estrategia internacional".

Johnson señala que "no obstante esa situación, hay dos áreas en las que Washington está poniendo atención. Centroamérica y el Cono Sur".

EJERCITO CENTROAMERICANO

Johnson dice: "Se informa que el Consejo Centroamericano de Defensa (CONCADE) se encuentra estudiando un plan para coordinar las actividades de los seis países de la América Central. Según fuentes no oficiales, la agenda fue preparada por recomendación de Nicaragua y los Estados Unidos. La proposición de coordinación, discutida en

las reuniones del CONCA. DE celebradas del 16 al 19 de agosto, juntaría las actividades de los países de la región bajo el rótulo de Ejército Centroamericano Unificado (ECU)".

Johnson agrega: "El interés norteamericano en Chile, Brasil, Uruguay y la Argentina se relaciona con la creación de una Organización del Tratado del Atlántico Sur (OTAS) para neutralizar la influencia soviética en los océanos que se unen en el estrecho de Magallanes, así como en

los países que lo bordean, especialmente en el lado africano. Diversas informaciones indican que Washington ha propuesto el desarrollo de una fuerza naval integrada de asalto, con un comando estratégico unificado, poder aéreo y bases en el Cono Sur. Se tienen otras firmes indicaciones de que Sudáfrica tendría interés en la OTAS, pero el Brasil parece haber bloqueado de momento la idea al señalar que sus intereses radican en una estrecha relación con los países del Africa negra".

Johnson dice que el Pacto de Río puede usarse en disputas como la que recientemente enfrentó a Honduras y El Salvador, pero "hay otros muchos problemas estratégicos, defensivos y domésticos que la OEA no está ni puede estar envuelta... Uno de los más urgentes problemas de nuestro tiempo, que la OEA no ha reconocido aún, es el efecto que sobre el bienestar de sus miembros y la paz regional tiene el proselitismo ideológico con doctrinas ajenas a este hemisferio".

ULTIMAS NOTICIAS

Argentina Importará Carne

BUENOS AIRES, 6 de enero. (AFP)—Argentina importará carne y ganado en pie para paliar el alza en los precios internos de ese producto, que superan los valores de mercado internacional, trascendió hoy.

La versión surgió de voceros del Ministerio de Economía, que señalaron la inquietud por el alza de los precios de la carne en el mercado local estimado por esos funcionarios como excesivos.

Una de las medidas que podrían adoptarse para corregir esta situación sería la compra de carne y ganado en pie a países limítrofes, importaciones que serían destinadas tanto al mercado interno como a los compromisos de exportación contraídos por Argentina.

En la venta al consumidor, el kilo de carne oscila entre 400 y 450 pesos argentinos (entre 1.48 y 1.67 dólares) por kilogramo.

La noticia de la posibilidad de importar carne produjo una sensible inquietud en Argentina, país que desde sus orígenes se caracterizó por ser uno de los principales productores y exportadores en ese terreno.

Por otra parte, el aumento del precio interno de la carne tiene una incidencia particular en los hábitos de consumo locales, dado que Argentina es uno de los países del mundo con un mayor consumo "per capita" de ese producto, el fundamental en la alimentación cotidiana.

ULTIMAS NOTICIAS

El Ministro Harguindeguy, Invitado a las Carreras Fórmula uno de Argentina

BUENOS AIRES, 6 de enero (AP).—El ministro del Interior, Albano Harguindeguy, fue invitado hoy por un grupo de pilotos, constructores de máquinas y organizadores, para asistir al Gran Premio de la Argentina de Fórmula Uno que se correrá el domingo. Fuentes oficiales dijeron

que la invitación le fue expresamente formulada en su despacho por el Presidente del Automóvil Club Argentino, César Carman.

Estuvieron presentes en representación de los pilotos el inglés James Hunt, el brasileño Emerson Fittipaldi y el sueco Ronnie Peterson.